

En toda España. . . 150 p. a. al mes
 Extranjero. . . 30'00 " al mes
 Número atrasado, 10 céntimos
 Número suelto 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del
 Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
 dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
 Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXVI.

Mahón, jueves 5 de septiembre 1918

Núm. 13,622.

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El cine más barato El que exhibe mejores éxitos

Hoy jueves. — Día de Moda. — A las nueve y media noche

Gran sesión. — Exito v. rdad.

Debut del renombrado dueto cómico-serio a gran voz

BORGE SOREL

Número firmado por la eminente soprano BLANCA BORGE, creadora de la ópera «Maruxa» en el Teatro de Novedades de Barcelona y del eminente baritono JOAQUÍN SOLER, procedente del Gran Teatro Liceo.

Estreno del octavo y último episodio de la grandiosa película de series

LOS RATONES GRISES

de cuyo título es A MITAD DE CUARESMA

Interesantísimo episodio en el que Za la Mort después de probar su inocencia ante los tribunales, denuncia a la duquesa de San Valentín y logra dar muerte a Grison recuperando por fin la herencia de Leo.

Además se estrenarán otras películas muy interesantes.

Todo el programa nuevo. Exito asegurado.

Próximamente se proyectará en este teatro lo más grande de la cinematografía

Vida de Cristóbal Colón y el descubrimiento de América

Acción Social

Las Semanas Blancas y la Roja

Los socialistas españoles han celebrado su primera semana roja.

A mi juicio, la tal semana no ha sido otra cosa que una prolongación o ampliación de mítines de los muchos que por acá usan los exclusivistas del socialismo extrapersonal y que en España han inventado los abusadores de la ignorancia.

La mentalidad de los prohombres del socialismo ya quedó plenamente demostrada en el Parlamento; lo que hayan podido añadir esas mentalidades en los mítines de la semana roja celebrada no es otra cosa que un resumen de los innumerables mítines tantas veces verificados. Nada, pues, digno de una liberación razonada, de una orientación definida, de un programa de emancipación, y nada, en fin, de esa enseñanza educadora por la cual la clase obrera aprendiera la relación que debe existir entre el individuo y la sociedad, que decía el sociólogo Juan Grave.

La semana roja ha sido una estrategia más de los incubadores de odios para satisfacer el apetito político al aparato de la rebeldía de una muchedumbre hambrienta de mejoramiento económico y posiblemente traicionada por unos cuantos ilusos erigidos en émulos del autor de «El capital».

Con asombro preguntará la historia del socialismo el extravío de confundir el gran problema social, que atañe a todas las clases, impulsadas por derroteros nuevos, a la mezquina agitación que pretende el partido socialista español, prescindiendo del concurso de la inteligencia para educar al proletariado.

Los que aman de verdad el progreso, la justicia y los ideales redentores, que miran sin prejuicios y sin ambiciones la noble causa del proletariado español del obrero de blusa y de levita, se anticiparon celebrando la primera semana blanca en Madrid en 1906, continuando en años sucesivos en Valencia, Sevilla, Santiago y Barcelona.

En aquellas semanas sociales, los insignes campeones que tomaron parte en la realización de tan magna labor social pusieron los primeros jalones para sacar de la prostración en que yace la agricultura, base y fundamento de la prosperidad nacional.

En aquellas semanas blancas se recomendó la lucha por la emancipación de las masas populares, la defensa de la mujer, del huérfano, del optimido; se combatió contra los abusos y se pidió el amparo para la familia.

En esas universidades ambulantes en que predominaron las teorías sociales de la encíclica «Rerum Novarum» y «Graves de Communis» de León XIII,

sustentóse el criterio del salario mínimo para el obrero, estableciéndose además y comparativamente el salario familiar a que tiene derecho por equidad natural. Y se ha pedido más aún: se ha interesado la participación en los beneficios de toda empresa, ya sea industrial, minera o agrícola, considerando al trabajador como ser libre y redimido que contribuye con el factor capital a la producción de algo nuevo del valor que antes no existía, siendo, por lo tanto, una ley distributiva obrar así.

Y esto lo han dicho hombres eminentes, que no apelaron al «toma y daca» ni ocultaron ambiciones, ni se ampararon de la ignorancia; son hombres que encarnan un ideal, como Cepeda, Casproviéjo, Maluquer, conde de Retamero, vizconde de Eza, González Rojas, Marín Lázaro, Marín Alvarez, Flamarique, el canónigo Morán, padre Vicent y los obispos de Jaén, Coria, Plasencia, Vich, Salamanca, Badajoz y arzobispo de Granada.

En 1892 decía el conde de Mun en Saint-Etienne, en un discurso programático: «A mi parecer, el conjunto de nuestras reivindicaciones debe tender a asegurar al obrero la posibilidad y la facultad de participar en los beneficios, y aun por medio de la cooperación, en la propiedad de las empresas (máquinas, instrumentos, etc.), a los cuales concurre con su trabajo».

El undécimo Congreso católico italiano, celebrado en 1894, trató también muy detalladamente en cuanto a la propiedad industrial y a las igualdades que deben existir entre el capitalista, que proporciona los fondos, y el obrero, que presta su trabajo.

En la Semana Roja no se habló al obrero más que de votos para hacer «prestigios», que luego se disipan, dejando unas teorías huecas, presuntuosas, que han ejercido una tiranía ignominiosa sobre el obrero y funesta para el bienestar de millares de familias, y que suelen aplaudir las masas, ignorantes de lo que significan esas predicaciones.

La Semana Roja ha servido más bien para hacer palidecer más aún al socialismo español, últimos residuos del socialismo antiguo, muy combatido ya, por sus peligros para la clase obrera, puesto que sólo sirve para crear una clase de privilegiados, sostenidos por los trabajadores.

Las semanas blancas, destructoras de la ignorancia y alentadoras de nuevas teorías sociales, dimanadas de las doctrinas de Jesús, han puesto en ridículo a los imitadores de Marx, que dividen a la sociedad moderna en dos campos enemigos entre los mismos explotados

y establecen una tiranía mucho mayor que la que dicen combatir.

El fracaso de la Semana Roja estaba asegurado desde que nació la primera Semana Blanca del sindicalismo católico.

FRANCISCO BASCUÑANA
 (De «La Acción»)

El agotamiento de Francia

La vecina República persiste en continuar una presión tenaz sobre sus poderosos y fuertes adversarios, y como siempre en estas lides guerreras se ha repartido el papel más difícil, mostrando una vez más su guerrero espíritu y su loable afán de conservar incólumes sus gloriosas tradiciones; pero para lograr estos anhelos tiene forzosamente que sacrificar lo que tanta falta le hace: hombres.

Ningún pueblo está en condiciones de derrochar el elemento principal de la lucha, que es el hombre; más la nación que menos puede insistir en ese vano derroche es precisamente Francia, porque ya desde antes de iniciarse esta interminable contienda se hacía sentir en sus campos la despoblación y mientras otros pueblos aumentaban sus estadísticas, Francia las veía disminuir y notaba los efectos de un agotamiento prematuro.

Ahora, con ocasión de la tremenda lucha, este agotamiento se ha elevado a una potencia incalculable y ya más que agotamiento resulta para el pueblo francés extenuación.

Dice «Le Journal du Peuple» que la guerra devora las naciones, pero que no todas son devoradas en el mismo grado; que la extenuación aprieta, destroza y muele a las razas, pero hay entre éstas algunas a las que se ha recurrido más que a las demás, en el sacrificio universal, y que Francia lleva sobre su frente una marca especial.

De vez en vez la voz sincera de algún parlamentario advierte a los directores de la pelea que se camina hacia la despoblación de Francia y que sería prudente obrar de tal manera que se economizara la sangre del país, siempre que ello fuese compatible con la consecución de la victoria.

Periodistas, parlamentarios y estadistas se han quejado reiteradas veces de este continuado desgaste y de que los demás pueblos aliados no ayudan a Francia lo preciso en la defensa unánime de sus derechos.

Ahora algunos comentaristas sensatos advierten al pueblo que la malanza continúa y continuará, y que la recia pelea no lleva camino de terminar.

Sa generosidad gala ya no puede más.

Junto a los veteranos de cabellos blancos y grises, combaten los adolescentes imberbes y como advierte con sincera oportunidad el periódico ya mencionado: «Hay un límite en la destrucción de la materia viviente del que Francia no debe rebasar».

«Este límite se ha alcanzado.

«Más allá están las regiones lúgubres de la muerte.

«Nuestro patriotismo no impide edificar las estatuas de la victoria en medio de un cementerio.»

Francia se desangra; sobre ella pesan los más interesantes cuidados de la lucha; bien es verdad que ninguna como ella sintió tan de cerca los recios efectos de la guerra, porque ninguna vio invadido su territorio, ninguna vio ahorrados sus pueblos, ninguna vio destruidas sus haciendas y ninguna se encontró, ni se encuentra, tan falta de hombres para proseguir indefinidamente este derroche sangriento en batallar sin tregua, tras de la cual no espera, el resplandor de la victoria, sino la duda para un porvenir incierto, con más augurios de desastre que ilusiones de triunfo.

Las finanzas y la guerra

Varias causas han intervenido en la exagerada subida de los cheques sobre París y Londres que culminó en la semana última, elevando los francos de 71'50 (del sábado anterior) a 78, y las libras de 19'31 a 20'75.

Acaso la principal siga siendo el agio explotador de las noticias militares y que ha llevado los efectos de éstas en la Bolsa hasta un límite desproporcionado. Pero otros factores, de carácter ahora permanente, han facilitado esta exageración de efectos. Uno de ellos es que, en virtud del préstamo mensual a Francia, no se siente en ese país una necesidad de moneda española en proporción de nuestro comercio exportador, mientras que nosotros necesitamos pagar al contado en moneda francesa la importación. El oro es que, teniendo la economía francesa situados en España los 35 millones mensuales del préstamo, puede utilizarlos, como de hecho lo hace, para luchar en la Bolsa contra el valor en cambio de la peseta. Y así es como los millones sustraídos por el préstamo a la economía nacional española, funcionan contra esta misma economía nacional.

Ya que nuestros hacendistas no supieron ver a tiempo estos efectos conviene los tengamos muy presentes ahora que se habla ya (al amparo de la baja de la peseta), de otro préstamo análogo, pero de mayor importancia todavía a los Estados Unidos.

Con todo, la exageración artificial de los efectos en una porción de las causas se pone de relieve en el hecho de que, a pesar de no haber variado sensiblemente las noticias de carácter militar, la reacción en los cambios pareció iniciarse ya a fines de semana, pues el sábado bajaron los francos a 76'75 y las libras a 20'46 en la cotización oficial, descendiendo aún posteriormente a 75'95 y 20'35 respectivamente en la Bolsa de Madrid y a 75'80 y 20'28 en la de Barcelona.

A propósito de cambios, he aquí un curioso ejemplo de los subterfugios que emplean las informaciones tendenciosas y que tomamos del diario suizo «Berner Bund».

Según un telegrama de la agencia Reuter, transmitido de Estocolmo y publicado por la prensa inglesa, el cambio de los marcos bajó en la capital sueca, a consecuencia de los últimos acontecimientos militares, de 89 a 45, y el de las coronas de 72 a 28.

Este telegrama expresaba una verdad, pero que, publicada en esa forma, inducía fácilmente al error, pues la realidad completa era que el descenso de los marcos fué de 46'89 a 46'45 y el de las coronas de 27'72 a 27'28.

Los gastos de guerra siguen aumentando en Francia de una manera sensible. El presupuesto de los calculados para el cuarto trimestre del corriente año, en el último informe del ministro de Hacienda, asciende a 12.300 millones, de los que 11.550 son de carácter puramente militar. Esto da un promedio de 133 millones (en total) por día. En el segundo trimestre de este mismo año, los gastos totales fueron 10.255 millones (de ellos 9.500 propiamente militares) lo que solo daba un promedio diario de 112 millones.

Pero a fines de noviembre de 1917, la deuda total de guerra de Francia ascendía a 80.500 millones; lo que da solo un promedio de 66 millones en todos los años anteriores de guerra.

Contraste entre los efectos de la guerra y los de la paz: las dos series de cotizaciones corresponden a la Bolsa



Viernes 6 de Septiembre de 1918.

A las siete.

Inauguración de la SERIE DE ORO — VERMUT DE GRAN MODA.

Estreno de la primera jornada de la estupenda película de la casa «Casar»

MARTIR

Inimitable creación de la estrella del arte cinematográfico Tilde Kassay, secundada por Gustavo Serena y Camilo di Riso.

SEXTETO DE PROFESORES. — Piano, señor Bellissimo; Violín 1.º, señor Seguí; Violín 2.º, señor Seguí (F.); Viola, señor Arguimbau; Violoncello, señor Soler; Contrabajo, señor Orfila.

NOTA. — Accediendo gustosamente a las reiteradas peticiones de numerosos concurrentes, la Inauguración de esta temporada se celebrará el viernes por la tarde en vez del sábado como estaba anunciado.

FUNCIONES EN LAS FIESTAS DE GRACIA. — Sábado, a las diez. — Domingo, a las siete y a las once menos cuarto. — Lunes, a las diez y media.

de París y al mes de Julio del año respectivo:

Años	Títulos	
	3% francés	4% exterior español
1914	82,05	87,80
1915	69,00	84,00
1916	64,00	99,50
1917	61,10	103,00
1918	61,85	138,60

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 5 septiembre de 1918

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 70.

Jefe del día: Comandante de Artillería don Francisco Warleta.

Imaginaria: Comandante de Infantería don Oswaldo Gómez.

Hospital y provisiones: Capitán 2.º del 70.

Vigilancia: Oficial 1.º de Ingenieros. El Comandante Sargento Mayor, Domingo Colorado.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Lorenzo Justino, Rómulo y Urbano.

Santo de mañana. — Santos Eleuterio abad, Eugenio y Patronio.

Sección Oficial

Ayuntamiento de Mahón

Cabalgata (colcada)

La Comisión organizadora invita a los ginetes inscritos para la Cabalgata y a cuantos otros piensen tomar parte en ella, a una reunión que se celebrará en las Casas Consistoriales, el jueves, día cinco del corriente, a las nueve de la noche, con el objeto de ultimar detalles. Mahón 4 septiembre 1918. — El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Sitjes.

El Comandante de Marina de la provincia de Menorca, Director Local de Navegación y Pesca, Capitán del puerto de Mahón, etc., etc.

Hace saber: Que habiendo renunciado el individuo Antonio Espineta a desempeñar el cargo de guardapesca de este distrito para el que fué elegido en votación verificada en 26 del mes último, se convoca a nueva elección.

La votación se verificará el domingo 29 del corriente, pudiendo los electores depositar las papeletas desde las diez hasta la una de la tarde de dicho día, en cuya hora se verificará el escrutinio.

Mahón 4 de Septiembre de 1918. — Francisco Pou.

Colocación permanente

para herrero, motorista o fogonero. Informes en «La Eléctrica Mahonesa».

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Con motivo de las extraordinarias fiestas que durante el presente mes deben celebrarse en Barcelona en honor de su Patrona, la Virgen de la Merced, se concederá desde el 10 hasta el 26 del actual, ambos inclusivos, una rebaja del 30 por 100 a los pasajeros que tomen en Mahón o en Ciudadela pasaje de ida y vuelta, para la Ciudad Condal.

La vuelta les autoriza para poder permanecer en Barcelona hasta el máximo de quince días.

Mahón 5 septiembre de 1918. — Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores. — El Director Naviero P. P. V. Montanari.

MAHÓN

Es de interés para nuestros lectores saber, mientras dure la actual interrupción del cable, como pueden transmitir y deben recibir los telegramas.

Transmisión. Si es para Mallorca depositando el radiotelegrama en la estación del Gobierno Militar y abonando diez céntimos por palabra y cinco por telegrama; ésta lo transmite a la estación de La Mola, la cual lo reexpide por radio a la estación T. S. F. de Sóller y de allí por telégrafo civil al punto de su destino. Si es para Barcelona se deposita al precio de tasa ordinaria en la estación telegráfica civil, la cual lo remite por el conducto ya dicho a La Mola desde donde se radiotelegrafía a la estación militar de Montjuich, la que lo entrega a la red civil para su reexpedición al destinatario.

A la inversa, todo habitante de Mallorca que desee telegrafiar a Menorca debe depositar en la estación civil el telegrama, pagando la tasa de diez céntimos por palabra y cinco por telegrama, aquélla lo transmite a Sóller desde donde por radio se reexpide a La Mola, entregándose a la estación de esta ciudad para su entrega o reexpedición al interior.

Para los telegramas de la Península el procedimiento es el inverso del detallado. La estación receptora lo telegrafía a Barcelona desde cuya red civil se remite a Montjuich para ser reexpedido por radio a La Mola, siendo ya igual el procedimiento hasta llegar al destinatario.

Así nos lo explicó anoche un querido amigo nuestro dándonos la impresión de ser esto lo ordenado, dispuestos por nuestra parte a rectificar cualquier error involuntario en la información.

Si aquella fuese exacta, nos permitiríamos hacer al señor Director General de Comunicaciones la siguiente pregunta: ¿quien ha autorizado que los telegramas se reexpidan de Mallorca y Barcelona por correo, desafiando con

PRONTO
 LO MAS SENSACIONAL DE CUANTO SE HA CONOCIDO
 Lo más emocionante, artístico y bello lo constituirá la asombrosa película
EL HEROE DEL SUBMARINO
 2.000 metros. 5 partes. «Vitagraph»
 por ELEANOR WOODRUFF y CHARL'S RICHMAN
 Luchas entre submarinos. Torpedeamientos.
 Escenas de grandísimo interés y de enorme emoción.
 Constituirá un incomparable acontecimiento cinematográfico de gran actualidad.
 En breve se publicarán detalles.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

(Conferencias y telegramas recibidos por correo).

Diario de Operaciones

(Servicio especial para este diario)

Madrid 1.

Han fracasado los intentos de avance realizados por las fuerzas inglesas en la carretera de Arras a Cambrai.

Las tropas germanas evacuaron en la jornada última Bullencourt y Hendencourt.

Continúa la lenta progresión de los atacantes hacia Peronne.

Se malogró un intento del enemigo para cruzar el Somme.

Al Noroeste de Noyon también fracasaron los ataques franceses.

A ambos lados del Vesle entre Iprés y la Basée redujeron los alemanes el frente, abandonando el monte Kemmel y Bailleul.

Madrid 2.

Ha continuado la maniobra de repliegue de las fuerzas germanas, acaso para buscar las antiguas posiciones del 21 de marzo.

En el Artois el repliegue es lento, obligando al adversario a una presión constante desde el Scarpa al Oise.

Los ejércitos de Von Below modifican su línea que pasa por la derecha de Bapaume y oeste de Peronne.

También ha sido evacuado el curso bajo del Ailette por las fuerzas del general Even, lo cual ha permitido a los franceses llegar a Flombrai.

Las pérdidas de los atacantes siguen siendo enormes.

Madrid 3.

Las tropas germanas cedieron terreno en Artois permitiendo a los ejércitos aliados acercarse a Peronne después de haber entrado en Combles que fué abandonado por los batallones de Von Below.

A lo largo de la zona vertical del Somme no han ocurrido variaciones sensibles.

Resisten brava y enérgicamente las tropas alemanas en Bullencourt, lo que prueba que cuando los Ejércitos imperiales se lo proponen, logran detener el empuje de sus adversarios reafirmando su brío.

Madrid 4.

El hecho de haber cedido las curvas que forma el Somme a partir del Oaste de Bray en su rama horizontal permitiendo el avance de los ejércitos atacantes sin oponer grandes obstáculos, ha permitido a las tropas aliadas penetrar en Peronne.

La extensión del plan germanico al sector del Lys ha can-

sado honda extrañeza, incluso en los propios adversarios, que cada vez comprenden menos el objetivo que persigue con este estudiado repliegue el alto mando teuton.

En la jornada última no hubo grandes hechos que señalar mereciendo solo mencionarse los choques de carácter local efectuados por los franceses en la ruta de Chauny y hacia el bosque de Saint Giovin.

Noticias de España

Madrid 1 y 2.

Consejo de Ministros
 Se ha celebrado Consejo que duró cuatro horas y media.

A la entrada el señor Dato confirmó el torpedeamiento del vapor «Ataz Mendi» de la compañía Sota y Aznar de Bilbao, que traía carbón inglés. El hecho ocurrió en la costa oriental de Irlanda, sin desgracias.

El señor Maura al llegar recibió a los mineros de Cartagena que salieron satisfechísimos de la entrevista.

Romanones comentó el torpedeamiento del «Ataz Mendi», diciendo: Menos mal que no hubo víctimas.

El ministro de la Guerra dijo que era otro caso igual a los anteriores.

El Consejo terminó a las 9'30, facilitándose una nota que dice:

El señor Dato informó del torpedeamiento del vapor «Ataz Mendi», reclamándose por telégrafo una información del hecho para después de conocer detalles poner en práctica el acuerdo adoptado en 18 de agosto.

Acordóse convertir en Ministerio la Comisaría de Abastecimientos.

El señor Cambó expuso la petición de las Compañías de ferrocarriles para que el Gobierno se preocupe de su situación por los gastos exorbitantes de explotación, superiores a los ingresos. El primer semestre no se han cubierto los gastos.

El Consejo encomendó al señor Cambó una ponencia sobre el asunto que se presentará oportunamente como ley a las Cortes.

Informó el ministro de la Gobernación de la burla que han hecho algunos periódicos de la previa censura y leyes dadas contra los excesos de la prensa y medios para evitarlo suspendiendo las publicaciones que comprometen la neutralidad con comentarios e informaciones no autorizadas por la censura.

Acordóse suspender temporalmente el artículo 13 de la Constitución, esperando del patriotismo de la prensa no dará lugar a la aplicación de esta medida.

El señor Dato y los periodistas

El ministro de Estado señor Dato recibió a los periodistas desmintiendo la noticia de nuevos torpedeamientos y doliéndose de la conducta de los periódicos que tales cosas publican, apelando al patriotismo de todos para evitar nuevas falsas alarmas.

La libre expresión del pensamiento

La «Gaceta» publica un Real Decreto suspendiendo la garantía referente a la libre expresión del pensamiento.

El párrafo primero del artículo 13 de la Constitución, que queda en suspenso y al que se refiere el decreto dice así:

«Todo español tiene derecho: De emitir libremente sus ideas y opiniones, ya de palabra, ya por escrito, valiéndose de la imprenta o de otro procedimiento semejante, sin sujeción a la censura previa.»

Del Extranjero

Madrid 1 y 2.

Asesinatos en Rusia
 Londres. — Dicen de Moscú que Lenin ha sido agredido a balazos causándole tres heridas siendo su estado gravísimo.

Amsterdam. — De Petrogrado comunican que el Comisario de negocios interiores ha sido asesinado. Los autores han sido detenidos.

Berna. — El Arzobispo de Riga y el sacerdote que le acompañaba han sido asesinados por los soldados rojos.

Parte alemán

Nauen. — En Iprés y la Basée redujimos el frente, abandonando el monte Kemmel. Los ingleses atacaron, empleando grandes contingentes y después de muchas bajas, ocuparon el monte.

Fracasamos los ataques enemigos en Arras y Cambrai.

Igual en Hendecourt y Vaux.

El enemigo intentó pasar el Somme, impidiéndolo nuestro fuego que diezmó sus filas.

Rechazamos los franceses en ambos lados del Vesle.

El enemigo tuvo serias pérdidas en su ataque a Morlincourt.

Noticias de España

Madrid 3.

Lotería Nacional
 En el sorteo celebrado el día 21 del actual, resultaron favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

Con 100.000 pesetas
 15.158 Zaragoza-San Sebastián

Con 60.000 pesetas
 630 Ronda-Sevilla

Con 20.000 pesetas
 7.475 Gijón-Sevilla

Con 1.500 pesetas
 27.150 25.468 17.304 963
 5.314 25.847 1.552 24.096
 16.893 27.867 13.188 33.886

Contra el Ministerio de Subsistencias

«El Siglo Futuro» hablando de la conversión de la Comisaría de Abastecimientos en Ministerio dice que los nuevos departamentos se llenarán de Directores generales y empleados, pero los servicios seguirán como hasta aquí y el tiempo nos dará la razón.

Cita hechos curiosos para demostrar que la Comisaría tasa más altos los artículos que el precio que fijan los mismos pro-

ductores y deduce que si la Comisaría sirvió para encarecer la vida en vez de abaratarla debe desaparecer.

En consecuencia dice «El Siglo Futuro» que toda la Comisaría y ahora el Ministerio no sirve para nada.

Las existencias de trigo

Se ha reunido el Comité triguero, acordando pedir urgentemente las estadísticas de las existencias de trigo y harinas, así como los precios actuales, pues tratase de fijar enseguida los precios bajos.

Los representantes marchan a sus respectivas provincias para llevar personalmente la discusión de las estadísticas.

Otro Consejo de Ministros

Se ha reunido el Gobierno en la Presidencia, celebrando Consejo que terminó a las 7 de la noche.

El señor Maura dijo que mañana se reunirán de nuevo los ministros y luego esperarán hasta el día 10 que llegará el señor Alba.

La nota oficiosa dice: Aprobábase Real orden de Hacienda dando facilidades para el registro del estampillado de valores extranjeros existentes en España. El plazo se proroga hasta el 30 del actual, dispensando el abonar la póliza de compra de valores.

Fué aprobada una proposición del Comisario de Abastecimientos concediendo una prima de 25 pesetas por hectárea suplementaria que se dedique a la siembra del trigo.

Terminóse el examen de la aplicación de la ley de funcionarios civiles.

Aprobáronse varios expedientes.

Del Extranjero

Madrid 3.

El asesinato de Lenin
 Nauen. — La autora de atentado contra Lenin se llama Dora Kaptan, conocida como terrorista de acción.

Teniendo trece años atentó contra el jefe de la Gendarmería de Kieff.

El asesino del Comisario del Interior se llama Kanngiesser y es estudiante.

El entierro del Comisario se celebrará con arreglo al rito bolchevista.

(Recibido por telégrafo)

Noticias de España

Madrid 4.

Consejo de Ministros
 Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros presidido por el señor Maura.

Al llegar a la Presidencia los ministros fueron interrogados por los periodistas, no haciendo ninguna manifestación de interés.

El conde de Romanones se detuvo algunos momentos con los representantes de la prensa, a los que anunció que marcharía por la noche a Oyarzum para proseguir el verano.

El Consejo terminó a las dos de la tarde.

Tampoco a la salida hicieron los ministros manifestaciones interesantes.

El Consejo, al igual que los anteriores, había despertado extraordinaria expectación.

Después de la reunión del Gobierno se facilitó a los periodistas la acostumbrada nota oficial, que dice así:

Aprobóse la ponencia del Ministerio de Hacienda para la adaptación de la ley de empleos civiles.

También se trató de la adaptación de los cuerpos especiales.

Se acordó nombrar una comisión encargada de estudiar las bases de previsión para el próximo término del privilegio de emisión del Banco de España.

Trató el Gobierno del proyecto regulando la concesión de aprovechamiento de saltos de agua para producir energía eléctrica.

Aprobóse un decreto acoplando la legislación de aguas para terminar con las corruptelas.

El señor Maura dijo a los periodistas que el Gobierno volverá a reunirse en Consejo el día 11, añadiendo que antes se celebraría otra reunión en San Sebastián.

El señor Dato en San Sebastián

San Sebastián. — Ha llegado a esta capital el ministro de Estado don Eduardo Dato.

Aseguró el ministro que nada ocurre, insistiendo en que la alarma que se observa en la opinión es injustificada.

El Gobierno labora intensamente y no descuidará ni un momento los altos intereses nacionales.

El Rey a Asturias

San Sebastián. — El Monarca marchará el día 8 a Asturias visitando algunas poblaciones de aquella región.

Conferencia

San Sebastián. — El ministro de Estado señor Dato a poco de su llegada a esta ciudad ha conferenciado extensamente con el Embajador alemán.

La conferencia ha sido objeto de comentarios.

La ex zarina a España

Un periódico dice que las gestiones de S. M. el Rey Don Alfonso para trasladar a España la ex zarina, toman carácter de viabilidad.

Nuestro embajador en Berlín conferenció con el representante del Gobierno bolcheviquista, Joffe Este marcha a Rusia.

Al mismo tiempo marcha también a Rusia la misión médico-militar española para cuidar a la ex zarina y sus hijos.

Para el viaje de la familia imperial rusa solo faltan las formalidades protocolarias.

El yate en el que viajará la ex emperatriz moscovita y sus hijos, llevará el pabellón pontificio y vendrá a Santander.

La ex zarina se hospedará en el palacio de la isla Magdalena.

Del extranjero

Madrid 4.

Lenin agredido. Prohibición. Los acaparadores
 Moscú. — La agresora de Lenin se ha negado a declarar el nombre de sus cómplices.

Se ha dispuesto que sean fusilados sin más expediente, todos los individuos que lleven armas. Para el uso de armas se concederán permisos especiales.

A los acaparadores y capitalistas se les han confiscado sus bienes sometiéndoles a trabajos forzados.

La escasez en Portugal

Lisboa. — Se ha publicado un decreto prohibiendo la venta de artículos de primera necesidad.

A partir del día 16 se darán tarjetas de consumo individual.

Se han tomado estas medidas para evitar la carencia a la falta de los artículos preciosos para la vida.

PRENSA ASOCIADA.

Imp. de M. Dines - Mahón